



Sachbearbeitung Feuerwehr
Datum 03.02.2010
Geschäftszeichen FW.1 sh
Beschlussorgan Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt Sitzung am 16.03.2010 TOP

Behandlung öffentlich GD 063/10

Betreff: Ernennung eines Ehrenmitgliedes der Feuerwehr Ulm

Anlagen: Personaldaten liegen für Gemeinderatsmitglieder bei (nicht öffentlich)

Antrag:

Die Ernennung von

Herrn Feuerwehrarzt

Dr. Hans-Walter Roth

zum Ehrenmitglied der Feuerwehr Ulm

Prinzing

Genehmigt:	Bearbeitungsvermerke Geschäftsstelle des Gemeinderats:
BM 3,C 3,OB	Eingang OB/G _____
_____	Versand an GR _____
_____	Niederschrift § _____
_____	Anlage Nr. _____

Sachdarstellung:

Zusammenfassende Darstellung der finanziellen Auswirkungen

Finanzielle Auswirkungen:		Nein	
Auswirkungen auf den Stellenplan:		Nein	
Finanzbedarf*			
Vermögenshaushalt/Finanzplanung		Verwaltungshaushalt [einmalig / laufend]	
Ausgaben	€	Ausgaben (einschl. kalk. Kosten)	€
Einnahmen	€	Einnahmen	€
Zuschussbedarf	€	Zuschussbedarf	€
Mittelbereitstellung *			
HH-Stelle:		innerhalb Fach-/Bereichsbudget bei:	
<u>Vermögenshaushalt</u>			€
Bedarf:	€	fremdes Fach-/Bereichsbudget bei:	
Verfügbar:	€		€
Mehr-/Minderbedarf:	€	Mittelbedarf aus Allg. Finanzmitteln:	
Deckung bei HH-Stelle:			€
<u>Finanzplanung</u>			
Bedarf:	€		
Veranschlagt:	€		
Mehr-/Minderbedarf:	€		
Deckung im Rahmen der Fortschreibung der Finanzplanung.			

Gemäß § 6 der Feuerwehrsatzung der Stadt Ulm kann der Gemeinderat auf Vorschlag des Feuerwehrausschusses

Personen, die sich um das örtliche Feuerwehrwesen besondere Verdienste erworben oder zur Förderung des Brandschutzes wesentlich beigetragen haben, zu Ehrenmitgliedern ernennen.

Feuerwehrarzt Dr. Hans-Walter Roth ist seit 38 Jahren im Feuerwehrdienst aktiv. Von April 1960 bis April 1972 war er Mitglied der Freiwilligen Feuerwehr Friedberg (Hessen), zunächst in der Jugendfeuerwehr, ab 1964 als aktiver Angehöriger. Seit dem 24.01.1983 ist er aktives Mitglied der Feuerwehr Ulm. Mit Vollendung seines 65. Lebensjahres endete die aktive Dienstzeit, er ist daher in die Altersabteilung übergetreten.

Während seiner über 25-jährigen Dienstzeit bei der Feuerwehr Ulm hat er sich immer intensiv für die Belange der Ulmer Feuerwehr interessiert und eingesetzt.

Durch seine Tätigkeit beginnend als Stabsarzt am Rettungszentrum der Bundeswehr in Ulm hat er früh Kontakte zur Feuerwehr hergestellt. Er nahm an über 600 Hubschrauber-Rettungseinsätzen teil und brachte seine notärztlichen Erfahrungen bei der Feuerwehr mit ein.

Nach seiner Bundeswehrzeit trat er 1983 in die Feuerwehr Ulm ein und wurde nach kurzer Zeit zum Feuerwehrarzt ernannt. Diese Funktion übt er bis zum heutigen Tage mit großem Engagement aus. Als Fachberater war er mit verantwortlich für die Einführung von Infektionsschutzhandschuhen bei der Ulmer Wehr als prophylaktische Schutzmaßnahme bezüglich AIDS-Infektionen. Diese wurden in Ulm als Vordenker zum ersten Mal bei einer europäischen Feuerwehr eingeführt.

Dr. Roth hat während seiner feuerwehrtechnischen Laufbahn an einer Vielzahl von Feuerwehreinsätzen, wie Massenkarambolagen, Großbränden, Menschenrettungen und Umwelteinsätzen teilgenommen. Für seine Feuerwehr war und ist er rund um die Uhr erreichbar, sein Engagement zum Wohle der Ulmer Bürgerschaft ist vorbildlich.

Der Feuerwehrausschuss schlägt, gemäß Beschluss vom 21.01.2010, dem Gemeinderat die Ernennung von Dr. Hans-Walter Roth zum Ehrenmitglied der Feuerwehr Ulm vor.

Feuerwehrarzt Dr. Hans-Walter Roth soll nach Zustimmung durch den Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt anlässlich der Jahreshauptversammlung der Feuerwehr Ulm am 19. März 2010 zum Ehrenmitglied ernannt werden.